



La docente Marcela Cortés, del Liceo Nicolás Federico Lohse Vargas, regresó a su comuna tras estar casi dos meses hospitalizada en Santiago. Esto luego de resultar con el 45% de su cuerpo quemado tras la explosión de una de las salas. Su hija Pamela se está haciendo cargo de su cuidado, y cuenta que lo más complejo es cómo su madre logra superar lo que le ocurrió desde el aspecto psicológico, ya que incluso, dejó de ejercer su carrera, donde llevaba una labor de 30 años ininterrumpidos.

Dada de alta, pero continuando con un régimen de cuidados bastante importante, finalmente retornó a Los Vilos la profesora Marcela Cortés (56), docente del Liceo Nicolás Federico Lohse Vargas, quien el pasado 25 de abril resultó con el 45% de su cuerpo quemado.

SUPERANDO TRAUMAS

Según informó Pamela Cortés, hija de la profesional, su madre se encuentra en un estado de salud siempre delicado, pero de acuerdo a lo que le dijeron los médicos, podía seguir su tratamiento desde su casa, por lo que decidieron regresar a la comuna.

Eso sí, remarca Pamela, desde lo psicológico el tema no ha sido fácil, ya que el accidente que sufrió fue demasiado traumático, y de hecho aquello la llevó a dejar de hacer clases, labor que había realizado durante las últimas décadas en el mis-

mo recinto donde vivió el hecho más complicado de su vida. Por ello el esfuerzo debe ser a diario.

CONMOCIÓN A NIVEL NACIONAL

Recordemos que este triste episodio tuvo lugar cuando los alumnos de cuarto medio ingresaban a eso de las 08.00 de la mañana al sector de gastronomía. Fue en ese momento cuando se produjo lo inesperado, ya que un salón de clases resultó totalmente destruido producto de una explosión debido a una emanación de gas.

Hubo 18 estudiantes que resultaron con algún tipo de daño físico, pero la más afectada sin duda fue la «profe Marcela», quien resultó con prácticamente la mitad de su cuerpo quemado, por lo que debió ser trasladada al Hospital del Trabajador, en Santiago, donde se mantuvo hasta hace unos días.

La docente debió ser intubada debido a su gravedad y sometida a varias cirugías, incluida una donde necesitó injertos.

CUIDADOS EN CASA

Pamela asegura que todos los días con su madre son intensos, ya que debe realizarle curaciones y ponerle distintos tipos de cubiertas en su piel para evitar que sufra cualquier tipo de daño.

ACCIONES LEGALES SIGUEN SU CURSO:

Profesora víctima de explosión vuelve a Los Vilos

LOS ALUMNOS

Pese a que las clases se normalizaron luego de un par de semanas, con algunas medidas de emergencia que tomó el municipio, de igual forma los alumnos resultaron con un daño psicológico importante, y, de hecho, desde el mismo



establecimiento se tomaron medidas intentando apoyar con profesionales de la salud mental para sus estudiantes. Aunque pare algunos de los apoderados este apoyo no fue suficiente y se debió haber realizado un esfuerzo mayor.

En aquello estará durante bastante tiempo, ya que las sus quemaduras fueron graves. «Es algo a lo que yo me he tenido que habituar, acomodar mis tiempos para atenderla a ella, lo que igual es complejo, pero sabíamos que sería así cuando tomamos la decisión de traerla de vuelta. Por otra parte está el tema siquiátrico, ahí tiene que estar tomando sus medicamentos de manera permanente para mantenerse estable», cuenta Pamela.

EL TEMA LEGAL

Cabe señalar que el tema ya está en la justicia, pues la familia de la profesora presentó una querrela criminal y una demanda civil contra quienes resulten responsables de lo acontecido.

Esto, en lo fundamental, con el argumento de que tanto su madre como otros funcionarios del establecimiento educacional, no una, sino en distintas oportunidades, le manifestaron a las autoridades del liceo que las instalaciones estaban en mal estado, por lo que pudieron haber hecho reparaciones y haber evitado todo el mal causado. «Sabemos que ellos, el colegio, el municipio, etc... también se están asesorando con abogados y van a tratar de quitarse responsabilidad, algo que me parece que a un nivel humano es bastante cuestionable. Hubiese sido mejor asumir los errores, sobre todo viniendo de personas que tiene la responsabilidad de educar y ser modelos de conducta para los estudiantes», culminó.